

En seis juegos se define la suerte de seis equipos

OSCAR SÁNCHEZ SERRA

CUANDO LE restan seis partidos a cada equipo para concluir la primera etapa de la 52 Serie Nacional, solo Sancti Spiritus está en la siguiente fase, lo cual expresa la intensidad del campeonato desde su mismo arranque el pasado 25 de noviembre.

Cienfuegos, Matanzas e Isla de la Juventud tienen prácticamente el boleto. Cualquier combinación que dé 1, es decir, si ganan hoy o pierde Pinar del Río, ya estarían en la venidera ronda. Industriales necesita de una ecuación que arroje como resultado 2, y Ciego de Ávila una que dé 4, pero como faltan seis...

Villa Clara pende de un hilo. Desde hoy se mide al líder, Sancti Spiritus, que tratará de ganar los tres juegos pues como el calendario de la justa no termina el 31 próximo, los resultados contra todos los adversarios en la primera fase cuentan para la segunda y los espirituanos buscarán seguir distanciándose y entrar a la próxima manga aun con más ventaja en pos de afincarse entre los cuatro grandes con opciones al banderín.

Súmele que el rival de Pinar del Río, a solo un juego de los villaclareños, es Camagüey, mucho menos exigente. Un resbalón naranja, puede abrirle a los pinareños su regreso a los ocho primeros. Tensión similar tendrán los tuneros, hoy clasificados, pero con los avileños de oponentes este viernes. Ni unos ni otros, pueden ceder por la misma razón pinareña. Incluso la cercanía de holguineros y agramontinos también es motivo de preocupación.

Es decir, la fórmula del calendario de la 52 Serie, con traje de estreno, virtudes y defectos, ha tenido el mérito de tensar la cuerda y exigir el máximo a peloteros, directores y aficionados, desde la misma arrancada, primera e imprescindible condición del espectáculo.

lo. A seis choques del final de la primera parada, seis conjuntos tienen posibilidades reales de continuar en el certamen (amén de dos más, Mayabeque y Guantánamo, con probabilidades), pero solo caben cuatro.

Campaña tan reñida nos recuerda que hace dos años al darse a conocer la creación de las provincias de Mayabeque y Artemisa, surgieron las preocupaciones en torno a la Serie Nacional y la coincidencia de que el mejor pitcheo se iba con los artemiseños. Entonces el General de Ejército Raúl Castro expresó "que busquen pitcher", y citó como ejemplo a la pequeña Isla de la Juventud, participando siempre con su modesto equipo.

Hoy Mayabeque, con poco más de 24 meses vestida de provincia, no está eliminada matemáticamente y ha sido protagonista a lo largo de la justa, mientras los pineros, son revelación y alma de la Serie, con asiento de lujo en la vanguardia durante todo el trayecto.

EN CAMPEONATO CERRADO, EL MANAGER JUEGA DE REGULAR

De la mano del mentor Iday Abréu, Cienfuegos dejó de ser Cenicienta y si bien no tiene corona todavía, lo cierto es que continúa entre los de más abolengo en la corte del béisbol cubano en los últimos años. Y si un mentor hace la diferencia, la prueba es Matanzas. Conducidos por Víctor Mesa, los yumurinos se mantienen en la elite, convertidos en uno de los planteles más difíciles para cualquier adversario.

Justamente los rojos de la Atenas de Cuba enfrentan desde hoy a los azules de la capital, un compromiso que saca chispa desde los puestos de mando, pues el aparentemente sosegado Lázaro Vargas se las ha ingeniado, pese a los traspies de su pitcheo, para mantener en la vanguardia a un elenco en el que la camiseta pesa mucho, ya sea en el terreno o en la complejísima labor de dirigir.

A Armando Jhonson podemos darle la designación de manager del año. Si algún especialista daba a los pineros por clasificados antes del 25 de noviembre del 2012, ya puede pellizcarse, lo que soñó se hizo realidad. Y ni hablar del estreno del exlanzador espirituario Yovani Aragón, encumbrado desde el inicio. Sobresale el tunero Gordo, que perdió piezas clave de su *lineup*, mas sigue de animador del torneo y con aspiraciones de más. Y a Giraldo González, en su debut, le ha tocado la misión de devolver a los vueltabajeros a la primera división de la pelota cubana, en uno de los torneos más complicados, y pudiera conseguirlo.

LA SERIE DEL CLÁSICO

Continúan los debates en torno a la composición del elenco, el cual quedará definitivamente inscrito el próximo día 20. Uno de los elementos más escuchados por la afición es el de incluir un jugador de cuadro más y tener en cuenta a algunos que han rendido en la presente campaña.

El director de la selección, Víctor Mesa, expresó el 16 de enero que el inscrito fue "el mejor equipo" en ese momento. Y afirmó que hay nombres que se incorporarían en una reserva. Imaginamos, que Dairon Varona y Yordan Manduley, por citar a dos bateadores, o el lanzador zurdo Yasmani Hernández Romero, por mencionar a un pitcher, los tres de buenos resultados, estén en esos planes. Por su calidad, el serpentinerero Yadier Pedroso podría someterse a ese análisis, y pienso que deben tenerse en cuenta también a receptores, porque es una posición muy expuesta a las lesiones y no debe



Conozcamos a uno de nuestros adversarios en el Clásico, Takashi Toritani, el segunda base japonés.

improvisarse a última hora.

Lo cierto es que hay pelota para saborear, noticias que esperar y confianza en nuestro equipo de cara al evento mundialista.

ESTADO DE LOS EQUIPOS

EQUIPO	G	P	AVE	DIF
SSP	27	12	692	-
CFG	25	14	641	2,0
MTZ	25	14	641	2,0
IJV	24	15	615	3,0
IND	23	16	590	4,0
CAV	21	18	538	6,0
LTU	20	19	513	7,0
VCL	20	19	513	7,0
PRI	19	20	487	8,0
CMG	17	22	436	10,0
HOL	17	22	436	10,0
GTM	16	23	410	11,0
MAY	16	23	410	11,0
SCU	15	24	385	12,0
GRA	15	24	385	12,0
ART	12	27	308	15,0

Guillermo Martínez: "Sin la compenetración nada fluye"

HAROLD IGLESIAS MANRESA

COMPENETRACIÓN FUE una palabra repetida por el jabalinista Guillermo Martínez (28 de junio de 1981) durante nuestra última conversación. Y fíjense ustedes si la existente entre el camagüeyano y su entrenador Isbel Luaces (20 de julio de 1975) es fuerte, que ambos llevan el símbolo de Cáncer en el zodiaco.

El 2012 no fue un año bueno para ellos en materia de resultados, tras dos preseas en los Campeonatos Mundiales de Berlín 2009 (plata con 86.41 metros) y Daegu 2011 (bronce gracias a 84.30), y el título en los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara 2011 (87.20 que constituyó registro personal).

Su vertiginoso camino ascendente se vio truncado por la "plaga" de las lesiones y en los Juegos Olímpicos de Londres ancló en el lugar 16 con un disparo de 80.06, bien distante de sus potencialidades.

Sí, vertiginoso, porque justamente en el 2009 Guillermo e Isbel iniciaron esa unión envidiable. Para que tengan una idea del relieve de su palmarés, escasos cuatro meses constituyeron su periodo de preparación de cara a la lid berlina.

Al grano entonces, para conocer detalles expuestos por Isbel y Guillermo sobre esa química, lo acaecido en el 2012, el estado actual de la preparación y las perspectivas de cara a los diversos escenarios competitivos que se avecinan:

Juegos Olímpicos de Londres... ¿Caída libre?

Isbel: "No pudimos complimentar la preparación producto de las lesiones de Guillermo. Ciertamente se recuperó muy bien, pero aun así tuvimos que rediseñar el plan de entrenamiento y para colmo de males una semana antes de competir en Londres presentó una molestia en el talón del pie izquierdo, el de tranque a la hora de lanzar".

Guillermo: "Fue un momento triste, un ciclo apuntado con



De haber conseguido 87.20 metros en Londres, Guillermo se hubiera ceñido la corona por amplio margen. El monarca Keshorn Walcott envió el dardo hasta 84.58. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

resultados estables en la elite y justo donde todos quieren brillar, no estuve bien. Tengo esa espina clavada, por eso he comenzado con el mismo espíritu de siempre, activo, para desquitarme en Río de Janeiro 2016".

Modificaciones en la técnica e ingredientes para materializar disparos exitosos.

Isbel: "Guillermo ha comenzado el ciclo bien, sin molestias tras un proceso riguroso de fortalecimiento y recuperación de los planos musculares. Además, su volumen de hidratación está cercano al idóneo y mantiene estabilidad en materia de peso corporal, 120 kilogramos en estos momentos, para llevarlo a 115 en etapa competitiva. Por su constitución, en extremo fornida, necesita un trabajo diferenciado con el fisioterapeuta.

"La materialización de un buen disparo depende de la sincronización de la carrera de impulso con el esfuerzo final. Esa coordinación la perdió de cara a la capital británica, y el trabajo está dirigido a recuperarla, manteniendo sus 14 pasos para lanzar."

Guillermo: "La temporada pasada perdí la fluidez en la carrera (nueve pasos de impulso por cinco de cruce). De eso y el esfuerzo final —consiste en el movimiento rotacional y acción del lado derecho, el izquierdo funciona como una especie de puerta para liberar toda esa fuerza—, dependen mis resultados, aunque con el tiempo he compensado explosividad, fuerza, técnica y sincronización. Buscamos optimizar nuevamente ese ritmo y confianza en la carrera, cruciales ambos".

¿En el horizonte?

Isbel: "Reinsertarnos en la elite, aún no tenemos calendario competitivo, pero debemos participar en la IV Liga de Diamante, para ajustar todos los elementos de cara al Campeonato Mundial de Moscú (del 10 al 18 de agosto). Guillermo llegaría con 32 años, pero físico, carácter, ganas y registros que lo amparen posee de sobra".

Guillermo: "Se produjo una ruptura en esa cadena ascendente de resultados, voy en busca de otro eslabón, otra medalla universal".

Esa fue la sentencia del jabalinista agramontino, quien recordó sus inicios en la escuela primaria Grandes Alamedas, de Camagüey, (hacia eventos múltiples); reconoció el de la capital germana como el momento más grande de su vida, pues precisamente el nacimiento de su hija Amanda acompañó la presea plateada en dicha justa del orbe. Posee, además, marca personal de 2.18 metros en el salto de altura y considera que tantos años de entrega y sacrificio le han dejado un saldo positivo en su vida.